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_BA_E7_89_A9_EF_c70_159077.htm 做传媒一直是我的梦想。

从中学时在央视主持《我们这一代》，到赴美求学，再到现

在出任星空传媒(中国)的首席运营官，我的一切努力和激情

都围绕这个梦想展开。 我是1989年到美国留学的，先在一所

英国王室赞助的国际学校United World College学习，一年后

进入宾夕法尼亚州塞顿希尔大学(Seton Hill College)攻读金融

和企业管理。塞顿希尔大学是一所历史悠久的教会女校，我

是这所大学的第一个中国留学生。来源：www.examda.com 作

为学校里唯一的中国学生，我很注意自己的言行，因为对老

师和同学而言，我的表现会在一定程度上影响他们对中国人

的看法。为此，在学校时我拼命地读书，争取拿最好的成绩

为自己为父母也为中国人争口气，大学四年我几乎所有的科

目都得A，带着最高的学业荣誉毕业。我用自己的成绩证明

了中国人是智慧和能干的。三年级的时候，我有机会到通用

电气公司实习。凭借自己在实习期间的优异表现，1994年大

学毕业时，我顺利进入通用电气，成为了一名金融分析师。 

在通用电气的三年让我受益匪浅。作为一名金融分析师，我

有机会在公司的不同部门工作，接触公司在美国及全球各地

的业务。可以说，通用电气国际化、规范化的运营方式和理

念对我以后的职业生涯和思考问题的方法都产生了深刻的影

响。 在很多人看来，金融分析师是一份薪酬高、令人羡慕的

职业。然而，我对全面管理一家公司更感兴趣，这也是

我1997年离开通用电气到哈佛商学院读书的原因之一。哈佛



的学习无疑是艰苦的，但我最难忘的倒不是哈佛“苦”，而

是哈佛的案例教学法。在哈佛MBA的课堂上，大家讨论的案

例都是真实发生的商业事件。老师在课堂上很少做正面解答

，所幸的是在哈佛商学院，同学们的平均工作经验是4年，总

有一些同学是某一方面的专家，因此我的很多知识都是通过

同学的课堂发言获得的。在两年的时间里，我们学习、解剖

了800多个案例。 应该说哈佛给我的是一种综合素质。大量的

课堂发言进一步强化了我的表达和沟通能力，而在分析案例

时，则运用求异思维来做出自己独到的判断。善于思考并能

够有说服力地表达自己的意见应该是我在哈佛的重要收获。

1999年，我从哈佛商学院毕业。经过认真考虑后，我决定回

国。彻底回国对每个在美国居住过一段时间的留学生来说都

是一个很大的决定。一方面，这多多少少意味着抛下多年来

在美国辛苦奋斗的成果，回到国内重新开始；另一方面，中

国的飞速发展为有胆量一搏的人们提供了千载难逢的机会。

我之所以愿意尝试，一部分是为了父母，我已经10年没和父

母在一起了；而另一部分则是为了自己。高中毕业后我就离

家来到了美国，虽然读高中时在中央电视台做过三年中学生

节目主持人，但作为成人我从来没有在中国正式工作过，心

里的某个地方总在好奇地猜想在中国工作会是怎么样。而作

为一个中国人在美国工作，我总觉得似乎自己一部分的潜力

没有发挥出来。尽管我有足够的自信心和美国同事竞争，但

要想更上一层楼，就要以别人没有的优势来超出我的竞争对

手。我有一份天赐的优势,那就是我是土生土长的中国人，我

对中国文化的了解和语言能力是许多人求之不得的，再加上

过去十年在美国学习、工作，使我对美国的社会、经济和政



治有了深刻的理解。要想发挥这份双重文化背景的优势，最

理想的地方是中国。还有一个重要环节，那就是1999年4月朱

基总理访美，他在麻省理工大学讲演，我也去听了，记得当

时他恳切地说：“中国需要你们，中国的机会很多。” 一席

话听得我热血澎湃，更坚定了回国的决心。来源

：www.examda.com 一旦下定了决心回国工作，做什么对我来

说并不太难决定。哈佛商学院的学生毕业后有四条主要出路

：资银行、策略顾问公司、大中小企业、自己建立公司。于

是，权衡各种因素后，我加入了当时已在中国设有分公司的

世界五大策略顾问公司之一的贝恩国际咨询公司，担任了一

名咨询顾问。 然而，在我内心深处，让我魂牵梦绕的还是传

媒业，做传媒毕竟是我多年的梦想。 2000年，新闻集团需要

一位业务拓展总监，于是，我毅然离开贝恩加入了新闻集团

。在那段时间，我走访了很多地方，考察中国的投资机会，

并参与了后来(2002年)落地中国广东的星空卫视的筹备工作。

也是在这期间，我利用周末时间兼职在中央电视台《对话》

节目担任主持人。《对话》的嘉宾都是国内外的知名人士，

与这些“教科书里的人物”对话、同他们探讨其成功理念和

管理模式，实在是一种乐趣和享受。 《对话》让我同各路精

英相识，这对我的业务拓展工作也很有帮助。 在2002年以后

的几年中，我先后担任了通用电气(中国)公司业务拓展总监

和CNBC财经电视台(中国)总经理， 继续实践着我的传媒梦

想。 今年8月，我重返新闻集团，出任新闻集团全资子公司

星空传媒集团(中国)首席运营官，负责管理频道运营、收入

和业务拓展。星空传媒在亚洲发展迅速，目前拥有50多个频

道，覆盖亚洲53个国家的3亿观众；在中国，星空传媒旗下的



星空卫视、Channel [V]等品牌也深受广大电视观众的喜爱。

能够在这样一个国际传媒公司担当一个角色，我深感荣幸和

振奋，加之那里有我曾经共同奋斗的同事和熟悉的环境，似

乎一切都顺理成章。当然，任何工作都有挑战， 但我认为挑

战往往与机遇并存，相信我们能够更好地开拓中国市场，我

们的业务也会有更大的增长。 中国的传媒业是一个大有可为

的领域。随着国家经济的发展和人民物质生活的改善，人们

对精神生活的需求也必然会越来越高，这预示了中国传媒业

的辉煌前景。另一方面，作为传媒从业者，职业的特点决定

了我们肩负着一份社会责任，这就要求我们具备更高的职业

道德和水准。我和我的团队的目标是向观众提供具有创新性

的、高质量的娱乐节目，在满足他们文化娱乐需求的同时，

通过我们的节目，彰显社会生活中积极的力量，推动社会进

步，鼓励人们奋发向上，这也许正是传媒业的魅力所在。
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